

3 y 4. En enero del 2015 se inicia un nuevo periodo de gobiernos locales y regionales, la esperanza en una buena gestión debe traducirse en un seguimiento muy cercano de todo el sistema de selección, contratación y correcta ejecución de los diversos proyectos, desde los más pequeños hasta los más emblemáticos.

En segundo lugar no debe haber impunidad para nadie y para ello las leyes deben ser absolutamente previsibles y con procesos judiciales muy rápidos. Los centros penitenciarios, deben ser gradualmente rehabilitadores, pero en una primera fase debe haber un impacto fuerte como por ejemplo el aislamiento absoluto en el primer año, pues el castigo lo deben sentir de tal manera que las personas lo tengan muy presente antes de delinquir.

En tercer lugar debe haber un claro compromiso de los gremios y colegios profesionales involucrados, para colaborar con el Estado en generar mecanismos de transparencia a todo nivel y de colaboración público-privada para superar -entre otras deficiencias- la falta de personal idóneo en gran parte del país para llevar concursos públicos. Nadie puede estar ajeno a esta lamentable realidad de "constructoras" fantasma, de cartas fianza sin respaldo, de concursos arreglados, de coimas por doquier. Nuestra obligación moral como peruanos es muy grande, y hasta ahora no hay propuestas serias, menos acciones.

Un cuarto punto, es que todas las propuestas para lograr el objetivo deben ser lideradas por un equipo muy ejecutivo, con resultados visibles a corto plazo que permitan generar la confianza necesaria para reformas que requieren más tiempo.

¿Se animan a cambiar la situación?

"Cualquiera que no tome con seriedad la verdad en pequeñas cosas, tampoco puede ser confiable en las grandes" Albert Einstein.

Y ciertamente que no es algo pequeño la corrupción ligada a la construcción, digamos que no se toma con seriedad la verdad en todo orden de cosas sean pequeñas o grandes, ¿tenemos una comunidad



3.



4.

de constructores confiable que quiera contribuir a revertir esta situación? Si la respuesta es afirmativa estaremos listos para retos mayores.

Conclusiones

La principal riqueza de un país no la constituyen los recursos naturales, sino las personas.

Si nuestro país tiene personas que están en un deterioro ético y moral desenfrenado y sin ningún atisbo de que pararán de hacerlo, no importarán para nada las cifras de crecimiento económico, serán pura falacia; pues ese tipo de personas, serán cimientos de cartón en nuestra sociedad sobre las que no se podrá construir ningún futuro. Por tanto es urgente ponerle freno.

Es muy lamentable que se ligue una hermosa actividad como la construcción con actividades ilícitas y peor aún no hacer nada para evitarlo.

En enero del 2014, se inicia en nuestro país un nuevo periodo de gobiernos locales y regionales, la esperanza en una buena gestión debe traducirse en un seguimiento muy cercano de todo el sistema de selección, contratación y correcta ejecución de los diversos proyectos desde los más pequeños hasta los más emblemáticos. No bastará solamente ello, hay un gran trabajo por delante, una gran agenda pendiente.

Iniciemos una nueva etapa por el bien del Perú, seamos las personas y profesionales de bien que nuestro país necesita. Los miles de millones bien invertidos y el progreso de nuestro país, será nuestra primera recompensa. ■

(*) Profesor de Postgrado Universidad ESAN. Gerente general de MacroDin SAC, empresa dedicada a la gerencia de proyectos, supervisión, construcción y consultoría. Web: www.macrodin.com. E-mails: jcabrera@macrodin.com / jcabreravilla@esan.org.pe. Telf.: 99579-1983.